

# El Manchego

EDITA PRENSA MANCHEGA S. A.

Redacción, publicidad, Administración,  
Caballeros, 16 - Teléfono: 22 30 17

Imprime: Gráficas Cervantes - C. Real - D. Legal, C.R.- 1.481 - 1980

Presidente del Consejo de Administración: José Antonio Castro Torres

Consejero Delegado: Ataulfo Solís Letrado

Asesor de Publicación: José Antonio Casado

DIRECTOR: MANUEL MUÑOZ MORENO

Director Adjunto: Manuel Juliá Dorado

Jefe departamento publicidad: Juan Martín Mora

Diseño: Antonio González del Valle

**Redactores:** Juan Carlos Rodríguez, Emilia Narváez Vila, Isabel Quintanilla, **Corresponsales:** Alcázar de San Juan: Luis Miguel López Carreño, Almadén: Pilar Sánchez Trujillo, Almagro: Vicente Ruiz del Valle Muñoz, Argamasilla de Alba: José Antonio Navarro Trenado, Argamasilla de Calatrava: José Sánchez Rodríguez, Cabezarrubias, Félix Martínez Crespo, Daimiel: Ramón Díaz de Mera, Manzanares: José González Ortiz, Puertollano: Manuel Valero Calero, La Solana: Antonio García Cervigón Torres, Valdepeñas: José Carlos García Gijón, Villamayor: Elías Zamora, Villarrubia de los Ojos: Vicente Rodríguez García Morato, Viso del Marqués: Gerardo Monsalve Chico, Villanueva de la Fuente: Antonio Fresnada Fresnada: Villanueva de los Infantes: Clemente Plaza Plaza, Tomelloso: José Ramón Rodríguez, Socuellamos: Serapio Cabañas Ruez, **Corresponsales Deportivos:** Valdepeñas, Ángel López González, Almagro: Julián Blanco Sánchez, Ciudad Real: José Luis Martínez, Manzanares: José Ruiz Peinado, Puertollano: Manuel Serrano, Redactor en Madrid: Jesús Carmona

## ¿Dónde empieza el amor?

En la provincia hay tres riñones artificiales. Ya se sabe: no funciona ninguno. No importa ahora dilucidar este lamentable caso que denota, por parte de la Administración, una increíble desidia, una aparatosa desorganización y una incompetencia digna de peores causas. El caso es que las personas que tienen que pasar por el doloroso trance de tres sesiones de hemodiálisis semanales, se ven obligados a desplazarse a Madrid con el trastorno laboral y económico que esto les supone, aparte de las secuelas físicas y psicológicas que comportan las tremendas sesiones del riñón artificial.

Estos pacientes aquejados de insuficiencia renal tienen una solución al alcance de la mano y sólo una: el trasplante. El riñón artificial no es nunca una solución; se trata tan solo de un compás de espera mientras se aguarda angustiosamente que haya algún riñón disponible. Y el riñón disponible sólo es una realidad cuando hay una donación.

La gente piensa que los enfermos de insuficiencia renal están a cubierto con las donaciones de sus familiares. No es así; los riñones de la familia casi nunca sirven, son rechazados por el paciente. Hacen falta riñones de la calle.

Hemos visto en el Hospital Infantil de Madrid a niños muy graves esperando durante años a que hubiese un riñón disponible y, finalmente, este riñón ha tenido que venir de Estados Unidos.

Bien, pues este es el caso. Podemos soportar la ineptitud de la Administración, podemos comprender, dada esa ineptitud, que haya tres riñones en la provincia que no funcionan; lo que se soporta mal, lo que no se entiende bien, es que la sociedad, los hombres uno a uno, las familias, se muestren tan remisos, tan egoístas diríamos, a la hora de desprenderse de unos miembros que ya no les sirven para nada y, sin embargo, podrían devolver a una vida y a una actividad prácticamente normales a gente joven, a niños.

Este ya no es un problema de gobierno o de partidos; se trata, sencillamente, de una decisión humana, de una muestra de solidaridad hacia la comunidad en que se vive o hacia otras comunidades.

Este ya no es un problema de gobierno o de partidos; se trata, sencillamente, de una decisión humana, de una muestra de solidaridad hacia la comunidad en que se vive o hacia otras comunidades.

Cuando mucha gente se llena la boca con palabras pomposas como Patria, como Estado de las Autonomías, como Comunidad Cristiana, como Ejército o Reforma de la Administración, ¿quién se acuerda de esos niños que esperan internados en los hospitales la llegada providencial de un riñón, de esos jóvenes que ven truncada su vida y sus proyectos esperando que alguien pronuncie menos palabras altisonantes pero realice el sencillo acto de donar algo de su cuerpo que será polvo para nadie?.

## Cartas

### LETRERO SIN LETRAS: BRONCA.

Días pasados, después de recoger del colegio a mi hija mayor y acompañado también de la pequeña, nos dirigimos mi mujer y yo, junto con las niñas, al Hospital Provincial para visitar a mi madre, a quien habían sometido a una intervención quirúrgica.

De antemano pensamos que tendríamos que pasar en dos turnos, de manera que alguno de los dos se quedase siempre en la portería o en los jardines de la entrada, pues nos es conocido el hecho de no permitir la entrada a niños a este tipo de centros y por lo tanto nuestras hijas no podrían pasar a ver a su abuela.

Hasta ahí todo bien, pero he aquí que al llegar al lugar leemos un cartel que exactamente dice:

#### HORARIO (sin h) DE VISITAS

LABORABLES: de 3 a 6 de la tarde.

FESTIVOS: de 10 a 12,30 y de 3 a 6

SE PERMITE LA ENTRADA A MENORES DE 1 AÑO.

Ante la duda que nos plantea el mencionado letrado, pues si se permite la entrada a los menores de 1 año, ¿por qué no ha de pasar los mayores de esa edad? Pues pasamos todos, no sin seguir dudando.

El portero que juega con unos niños no nos dice nada. Subimos a la quinta planta, pasamos por delante de un celador y tampoco dice nada, y entramos en la habitación con toda duda disipada.

He aquí cuando surge la sorpresa. Después de media hora de estar allí, se presenta en la habitación el celador que antes nos vió pasar y dirigiéndose a mi mujer en forma enérgica le indica más o menos que sin rechistar salga inmediatamente de allí con las niñas. Naturalmente mi mujer pregunta por qué. El dice porque sí. Ella le hace la observación del letrado, él insiste sin más explicaciones en que debe abandonar el lugar porque sino "le abroncará la monja" y al final de todo ello añade que hay microbios y paperas (cito tal lo recuerdo) que le pueden afectar a las niñas.

Abandonamos el lugar sin rechistar más, pues en el fondo comprendemos que sus razones debía tener y su trabajo le costaría imponer sus órdenes dado que casualmente somos amigos (hecho que él citó).

Por el pasillo observo que tras un mostrador hay una religiosa que con el teléfono al oído dice: "...Sí, ya bajan". Cuelga y me dice: "...No me suban más niños aquí".

Le explico la razón y como respuesta me vuelve a repetir lo de las paperas y otras infecciones, añadiendo que alguien ha borrado del letrado un 4, de manera que debía poner 14 años.

Las miradas nos persiguen; el portero parece que también ha sido amonestado, pues nos mira aparentemente enfadado.

Ya en la calle vuelvo a leer y nada había cambiado con respecto a lo que leí al entrar. No obstante le añadí al letrado el 4 y se me queda así: "SE PERMITE LA ENTRADA A MENORES DE 14 AÑOS". Como se puede apreciar la cosa sigue en las mismas condiciones... Y pienso: "Lo mismo que le falta la "h" a la palabra horario, puede que falte la palabra "no" delante del último párrafo, quedando la frase así: "NO SE PERMITE LA ENTRADA A MENORES DE 14 AÑOS". ¿Verdad que así queda mejor? Pues fíjense en la cantidad de molestias, bochornos y malas caras, aparte del peligro de infección, que se puede evitar haciendo las cosas bien y "estando cada uno en su sitio desde el primer momento".

### CARTAS A NUESTRA MADRE (destino: el Cielo)

Mamá, hace mucho tiempo que te alejastes de nosotros por haberlo dispuesto así el SEÑOR,

quizás por aquello de que pasaras a mejor vida: desde entonces, carecemos de ese amor materno que, con la mejor bondad nos ofrecías. Mamá no sabemos ni lo haremos bien pero, decidimos enviar unas letras a los medios informativos para que a través del ESPIRITU SANTO, sepas de nuestra existencia y decirte que estamos orgullosos de ser fruto tuyo; pedimos mucho por el bien de tu alma y, no dudamos, gozará de lo mejor en ese Paraíso Celestial por aquellos dones personales tan elevados que el Señor te había dotado.

Aquí, en la tierra, seguimos entendiéndonos con mucha dificultad, no respetamos aquello que no nos pertenece. ¿Te acuerdas de aquel Rosario de primera comunión que, cuando eramos niñas

nos mostrabas, y con el recibimos por primera vez al Señor?, ya no está en casa. Mamá esta prenda tuya durante toda tu existencia, mediante una maniobra astuta, quizás valiéndose de nuestra juventud, fue arrebatada, por ello, lo ponemos en tu conocimiento por si quieres exponerlo ante el TRIBUNAL DEL SUMO HACEDOR para que requiera a la autora de esta acción, elimine tanto egoísmo, haya más amor, se respete lo ajeno y REINE LA PAZ.

No dudes siempre te tenemos en nuestras oraciones.

Hermanas

LAURA Y ANGELA R. REDONDO



**marcelino**  
rubio

Avenida División Azul 6  
Teléfono 22 27 10  
CIUDAD REAL

**material de dibujo.**  
**fotocopias.....**  
**copias de planos ..**  
**papel heliográfico.**